

Newsletter Totalrevision Berufliche Grundbildung Augenoptiker/-in EFZ

Umsetzung: Die Arbeit in den Kommissionen hat gestartet!

Nach der nationalen Anhörung im Prozess der Totalrevision der beruflichen Grundbildung Augenoptiker/-in EFZ anfangs 2021 sind letzte Anpassungen an Bildungsverordnung BiVo und Bildungsplan BiPla erfolgt. Der Verein Berufliche Grundbildung Augenoptik VBAO hat im Nachgang diesen Frühling verschiedene Kommissionen installiert, die sich in den folgenden 15 Monaten intensiv mit der Umsetzung befassen werden. Die neue berufliche Grundbildung Augenoptiker/-in EFZ wird im August 2022 starten; die ersten Berufsleute nach neuem Modell werden nach bestandenem Qualifikationsverfahren QV im Sommer 2025 in den Arbeitsmarkt entlassen.

Was alles beinhaltet „Umsetzung“?

Die gesetzlichen Grundlagen der neuen beruflichen Grundbildung Augenoptiker/-in EFZ bilden die Bildungsverordnung BiVo und der Bildungsplan BiPla. Eine der zentralsten Neuerungen ist die konsequente Einführung der Handlungskompetenzorientierung. Diese hält nicht nur Einzug an den Berufsfachschulen, wo die Ausbildung in Fächern durch handlungskompetenzorientierten Unterricht ersetzt wird, sondern auch in den überbetrieblichen Kursen üK und im Betrieb. Damit die Umsetzung in allen drei Lernorten – Berufsfachschule, üK und Betrieb – optimal vonstattengeht, wird der VBAO zahlreiche Umsetzungsdokumente erstellen...

- ...für die Berufsfachschulen z. B. den Lehrplan;
- ...für die üKs z. B. die Lernortkooperationstabelle und das Ausbildungsprogramm üK;
- ...für die Betriebe z. B. das Ausbildungsprogramm Betrieb und die Tabelle Mindesteinrichtungen;
- ...für das Qualifikationsverfahren QV z. B. die Ausführungsbestimmungen zum QV.

Im April 2021 wurden die Kommissionen installiert, welche sich den Arbeiten der Umsetzung in den kommenden Monaten annehmen werden. Erste Sitzungen werden im Mai respektive Juni 2021 stattfinden.

Informations- und Ausbildungskonzept IAK

Parallel dazu plant der VBAO die Informationsschritte – und für einen späteren Zeitpunkt dann auch die Ausbildungsmassnahmen. Die Struktur hierfür gibt das sogenannte Informations- und Ausbildungskonzept IAK vor. Das IAK definiert die notwendigen Informations- und Ausbildungsmassnahmen für die Berufsbildungsverantwortlichen der drei Lernorte und regelt die Zuständigkeiten zwischen Kantonen, VBAO und anderen beteiligten Akteuren der beruflichen Grundbildung.

Der VBAO plant ab Herbst 2021 verschiedene Informationsanlässe. Details zu diesen Anlässen werden auf der Webseite des VBAO www.vbao.ch einsehbar sein. Die Durchführung richtet sich nach der epidemiologischen Lage.

Setzen Sie Ihre Rekrutierungsbemühungen unvermindert fort

Die neue berufliche Grundbildung Augenoptiker/-in EFZ ist...

- ...nah am Markt: Kompetenzen, die im heutigen und künftigen Arbeitsmarkt gefordert sind, werden praxisorientiert, kompakt, strukturiert und effizient vermittelt – vernetzt und aufeinander abgestimmt in den drei Lernorten Betrieb, Berufsfachschule und überbetriebliche Kurse.
- ...nah am Menschen: Augenoptik ist auch Life-Style. Schwerpunkte sind die augenoptische und modische Beratung sowie der Verkauf – anspruchsvolle und sinnstiftende Tätigkeiten, in denen Empathie und Kommunikation ebenso wichtig sind wie solide Fachkenntnis und betriebswirtschaftliches Basiswissen.
- ...nah am Puls der Zeit: In der wandelnden Berufswelt haben Berufe mit wachsenden Anforderungen an Sozialkompetenz und Wissen rund um die Gesundheit Zukunft. Augenoptiker/-innen EFZ sichern ihrer Kundschaft ein wichtiges Stück Lebensqualität und haben ein interessantes sowie attraktives Berufsprofil.

Der VBAO ist fest davon überzeugt und freut sich, ab August 2022 eine dreijährige berufliche Grundbildung anzubieten, welche nicht nur die Bedürfnisse der Augenoptik-Fachbetriebe abbildet, sondern auch für die Jugendlichen einen attraktiven Einstieg in die Arbeitswelt darstellt.

Projekt Totalrevision berufliche Grundbildung Augenoptiker/-in EFZ

Verantwortliche OdA:

Verein Berufliche Grundbildung Augenoptik VBAO, admin@vbao.ch, Olten.

Ansprechperson innerhalb der OdA:

Marcel Marchion, Präsident der Kommission B+Q, info@salginaoptik.ch, Schiers/GR.

Projektleitung:

Jürg Depierraz, Projektleiter Totalrevision berufliche Grundbildung Augenoptiker/in EFZ, Bern, juerg.depierraz@aovs-fso.ch.

Olten, 10. Mai 2021